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香港文匯報訊（記者 梁
偉聰）2017年特首普選方案
將於本月17日提交立法會表
決，新世界發展(0017) 及周
大福(1929) 主席鄭家純（純
官）昨日出席記者會時表
示，不明白反對派為何要否
決方案，並指反對派若要追
求民主，就應通過方案再爭
取優化，而非原地踏步。他
認為，若政改不獲通過，抗
爭活動將「無日無之」，本
港將「永無寧日」，最終受
苦的是廣大香港市民。

先通過再爭優化最利港
鄭家純指出，現時社會上
有六成民意支持通過普選方
案，反對派理應順應民意，
先行通過方案，循序漸進，
在可「一人一票」選特首
後，再爭取優化提名委員會
的組成，這才是對香港最有
利。他又指，全國人大常委
會「8．31」決定是國策，
根本難以動搖。
就假若今次普選方案不獲

通過，鄭家純直言，香港將
會陷入無日無之的抗爭之
中，對社會民生及經濟影響
十分大。他舉例指，去年發
生的違法「佔中」已影響社
會秩序，他不願見到香港社
會再消耗大量資源及時間於
政治爭拗上，而忽略民生及
經濟。他提到，早前部分立

法會議員到深圳與中央官員交流政改意
見時，中央官員已清楚表明，反對派當
中大部分人都是支持「一國兩制」的
「泛民朋友」，溫和派仍可視之為朋
友，有商有量，但對激進派就要用另一
種方式應對。
被問到新世界集團會否因政治爭拗而

減少在港投資時，鄭家純表示，情況並
未嚴重到要減少在港投資的程度，對本
港市場不用過分悲觀。對於日前有學生
組織焚燒基本法，他表示不明白學生的
動機，到底是不承認「一國兩制」，抑
或是要求「港獨」。他強調，基本法是
維護本港憲制非常重要的一環。
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普選爭議涉港管治權攻防
回歸後執行對港政策 中央今次最堅定明確

正反意見差距續擴大
香港文匯報訊（記者 李自明）

距離2017年特首普選方案表決尚
有不足兩周，最新一輪有線政改民
調顯示，中央官員與香港立法會議
員在深圳會面後，支持通過方案的
比率上升到45%，反對率則回落到
37.8%；調查亦發現，一旦政改方
案被否決，近6成受訪者認為特區

政府需放下政改議題，集中精力發
展經濟、改善民生。
新一輪「有線政改民調」於上

月31日中央官員與立法會議員深
圳會面後當晚啟動，連續5日以電
話成功訪問了1,007位市民。結果
發現，支持通過方案有45%，認
為應否決的回落至37.8%，另有

17.1% 的受訪者表示未決定或無
意見。在中央官員與立法會議員
在深圳會面後，原本反對方案的
逾30%受訪者指，會面沒有令他
們轉為支持；而當中62.5%表示更
加堅定要否決方案；而支持方案
的市民亦出現同一現象，當中
61.5%受訪者表示更加支持通過。

若否決 6成盼集中搞經濟民生
調查亦發現，一旦政改被否決，

57.6%受訪者同意特首梁振英的說
法，認為特區政府需放下政改議
題，把精力、時間集中去做改善民
生、發展經濟的工作，但亦有
32.8%受訪者不認同。
另外，3間大學在上月31日至6

月 4日進行最新一輪政改滾動民
調的結果發現，支持通過特首普
選方案的受訪者有46%，反對的
有 40%，支持度淨值 6 個百分
點。

專業界促港人向議員爭取
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港

內地經貿協會及香港專業人士(北京)協
會昨日發表聲明，表明支持落實2017
年特首普選，協會認為，透過一個具
廣泛代表性的提名委員會來提名特首
候選人，再以「一人一票」的方式選
出市民心目中的理想特首，是香港政
治制度上的重大里程碑，呼籲各界盡
力從各個管道爭取立法會通過政改方
案，讓香港邁出民主發展的一大步。
香港內地經貿協會及香港專業人士

(北京)協會強調，應按照全國人大常
委會「8．31」決定及香港基本法落
實2017年「一人一票」特首普選，從
而選出具民望的特首。協會又認為，
落實普選是「百年難得的機遇」，有

助突破香港現時政治困局的「瓶
頸」，並在「一國兩制」下建立獨特
的選舉機制，使民主邁出一大步。反
之，普選方案若無法通過，香港政制
將原地踏步，政治爭拗不斷，並嚴重
影響香港的整體發展，動搖香港多年
以來所建立的基礎和優勢，對香港來
說將是個巨大的損失。
協會聲明呼籲反對派應先接受方

案，再在日後尋求優化制度。聲明又
強調，「真正關心香港前途而不只着
眼於個別政黨利益的香港人」，絕不
希望香港政治陷入惡性循環的境況和
失去歷史機遇，並冀香港「沉默大多
數」能透過不同途徑表達對特首普選
方案的支持，促成落實特首普選。

八成中醫認同政改增民主挺通過

珠姐：增特首認受性利施政
香港文匯報訊（記者 李自明）香

港特首普選機不可失。港區全國人
大代表、香港基本法委員會委員譚
惠珠昨日表示，2017年行政長官普
選，不單是回應民眾對有份投票的
訴求、落實中央對香港的承諾，亦
有助解決行政主導被壓縮問題，因
此，為香港前途着想，必須爭取實
現普選，讓普選產生的行政長官，
以扎實的民眾基礎及民意認受性，
去追回香港蹉跎喪失的歲月。
譚惠珠昨日出席香港新聞工作者

聯會舉辦的「香港政改與選舉媒體
高層座談會」，並發表專題演講，
從行政長官普選條文的產生原由，
釐清香港政治體制的原則。
譚惠珠提到，時任基本法起草委

員會主任的姬鵬飛頒布香港基本法
時，明確提到香港政治體制的原
則，包括確保香港政治行政主導；
符合「一國兩制」；從香港法律地
位及實際情況出發，以保障香港繁
榮穩定為目的，故政治體制要兼顧
各階層利益，有利於資本主義的發
展，保持原政制中行之有效部分，
循序漸進逐步發展適合香港的民
主。
因此，行政長官普選要顧及行政

主導及政治體制的原則，堅持由提

名委員會提名，以尋求政治共識，
不走西方政黨政治的路，並符合行
政長官由中央委任的規定。

治行政立法關係良藥
她形容，香港目前正在十字街

頭，是團結共識抑或搞對峙變分
裂，「2017年行政長官普選，是解
決行政與立法間的惡劣關係的主要
答案。問題是，現在行政長官由
1,200人選出，面對由3萬票至20萬
或30萬票選出的立法會議員，兩者
群眾支持基礎懸殊。部分議員對行
政長官領導的政府更是不屑合作。
問題必須解決，答案就是要由全體
選民選出行政長官。」

讓行政主導重回正軌
譚惠珠強調，2017年行政長官普

選，不單是回應民眾對有份普選的
訴求、落實中央對香港的承諾，更
是解決行政主導被壓縮的問題，
「普選產生的行政長官，得票需明
顯高於區議會功能界別議員，以扎
實的民眾基礎及民意認受性，領導
具威信的政府，行使中央授權管治
香港，讓行政主導重回正軌，追回
失去的蹉跎歲月。為香港前途必須
爭取實現普選。」

香港新聞工作者聯會昨日舉辦「香港政改與選
舉媒體高層座談會」，邀請了饒戈平以《政

改和前途問題》為題發表演講。饒戈平在演講中
表示，香港的政制發展不屬於高度自治範圍，因
此，中央對此擁有主導權和話語權，但香港回歸
後，政治生態未適應重大變化，形成擁護及反對
回歸的兩方，反對一方不斷爭取群眾對「一國兩
制」另類詮釋的認同，為普選造成障礙。

方案遭「污名化」「妖魔化」
饒戈平形容，特首普選本來是件好事情，香

港基本法也作出了明確規定，但特首普選方案
在香港推出後，甫開始就被「污名化」及「妖
魔化」，被質疑香港基本法規定的普選是「假
普選」及「假民主」，嚴重阻礙特首普選的落
實；甚至有部分人試圖以「國際人權公約」取
代香港基本法，爭奪法理依據的話語權及主導
權，因此，有必要正本清源，還香港基本法一
個清白。
饒戈平重申，全國人大常委會「8．31」決定，
是遵循香港基本法第四十五條作出的決定，看不
出它有違背及擴大第四十五條的內容，因此，第
四十五條規定不作明顯改變，亦看不出「8．31」
決定需要改變，「行政長官的普選，不能脫離及
繞開提名委員會：沒有提名委員會，就沒有普
選；不能只要普選，就罔顧香港基本法及人大決
定定明的必要條件。」
他形容，無論反對派以什麼理由及方式阻礙普

選，特首普選必須按香港基本法和人大決定實
行，任何人也無法改變，「香港回歸18年來，中
央對香港的政策，從沒像今次這樣堅定及明確。
香港對政改爭議已經曠日持久。普選爭論不僅在
於要不要民主，而且是要不要堅持『一國兩

制』、要不要尊重和服從中央管治權，說到底是
香港管治權的爭奪。」

中央準備好應對不同結果
就反對派執意綑綁否決政改，饒戈平批評，反

對派試圖綑綁阻礙政改方案通過，是剝奪市民的
普選權，影響香港民主進程，最終，反對派難逃
阻礙普選的歷史責任，「香港能否實現歷史性的
飛躍，就取決於能否爭取到立法會關鍵的4票、5
票。我們不能排除普選方案通過的可能性，中央
已經作好應對各種結果的適當準備，並會盡最大
努力爭取到最後一刻。」
他坦言，「政改能否通過仍存在很大變數，特

首普選方案通過與否都各有利弊，即使不通過，
也不代表香港會全盤皆輸、亂象橫生，我相信香
港很快可以『柳暗花明又一村』。」

幾個議員反對政改不代表香港
若立法會否決政改，中央會否「懲罰」香港？

饒戈平反駁指，中央作為「一國兩制」的提出
者，定會盡最大努力爭取方案通過，反問：「為
什麼要『懲罰』香港？幾個議員沒有投贊成票，
就認為整個香港對抗中央嗎？有顧慮的人應對中
央有基本信任，也應該對『一國兩制』有一定的
理解，怎麼會作出『懲罰』措施？」
他強調，自己早前隨全國政協委員在內地考

察，商討國家「十三五」規劃如何促進香港經
濟，說明中央制定「十三五」規劃時已經想到促
進香港經濟發展，這是中央政府負責任的態度，
絕對不會因為普選結果有所影響，「正如港澳辦
主任王光亞所講，多數『泛民』都擁護『一國兩
制』，大家有共同政治及法律基礎保持長期溝
通，反映了中央對『泛民』態度。」
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香 港 文 匯 報 訊

（記者 李自明）

香港反對派仍聲稱

執意否決 2017 年

特首普選方案。全

國港澳研究會副會

長、北京大學法學

院教授饒戈平昨日

指出，香港普選的

爭論，不單是要不

要民主的問題，而

且是要不要堅持「一國兩制」、要不要尊重

和服從中央管治權的問題，說到底是香港管

治權的爭奪。對於特首普選被反對派「污名

化」和「妖魔化」，饒戈平強調，香港回歸

以來，中央的對港政策，從沒像今次這樣堅

定和明確，無論反對派以什麼理由及方式阻

礙普選，特首普選必須按香港基本法和全國

人大常委會「8．31」決定實行，「有必要

正本清源，還基本法清白。」

史泰祖：西醫界無共識
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香

港醫學會昨日發表最後一輪政改意
見調查，結果顯示受訪西醫和牙
醫，接受和不接受特首普選方案的
比例各佔近半。 醫學會會長史泰祖
表示，會將調查結果交予特區政府
及醫學界立法會議員梁家騮，以供
參考。
醫學會上月18日至本月初以郵寄方

式向16,000多名醫學界人士發出問
卷，了解他們對特首普選方案的意

見。在註冊西醫和牙醫組別，回覆率
是43.8%，其中47.4%認為方案可接
受，49.7%則稱不接受，正反意見相
若。另在學生會員組別中，回覆率是
33.5%，接受方案的有17.3%，不接
受的則是78.7%。
史泰祖表示，調查結果只供特區政
府及醫學界立法會議員梁家騮參考，
強調醫學會沒有特定立場，議員支持
與否也會尊重，認為梁家騮應宏觀考
慮，不一定要根據結果投票。

香港文匯報訊（記者 關據鈞）
香港中醫界4月下旬起就2017特首
普選方案進行業界調查，並在昨日
公布調查結果。有多達八成的中醫
表示支持通過方案。香港註冊中醫
學會會長陳永光指出，倘無法落實

普選，對業界的影響不算大，但很
多中醫都希望落實普選，以凝聚社
會，減少爭議，讓特區政府有效施
政，改善香港整體環境。
包括香港註冊中醫學會等多個中

醫團體，在4月下旬起按照特區政

府的登記資料，向約7,900名註冊
及表列中醫寄出問卷，以收集「不
記名」的業界意見，並在5月中旬
收集到共2,151份問卷。
在收回的問卷中，有80%的受訪
者認為，由現時1,200人的選舉委
員會選舉，改為500萬選民「一人
一票」普選行政長官，是一大進
步；「不認為」的及「無意見」的
分別有11%及9%。至於是否同意
立法會通過政改方案，使500萬合
資格的香港選民可以2017年「一
人一票」普選行政長官，同樣有
80%的人認同；「不同意」及「無
意見」的分別有9%及11%。

陳永光盼議員順民意
香港註冊中醫學會會長陳永光表

示，儘管有業內人士不支持普選方
案，但支持的人明顯屬大比數，而
業界都反映目前充滿爭議的政治局
面，對特區政府施政不利。他說：
「中醫界一般都認同香港作為中國
之下的一個特區，包括政制等發展
都必須要按照香港基本法落實。」
陳永光又指，會將民調結果交給全
體立法會議員，希望議員能尊重業
界意願，投票支持普選方案。

黃傑則：中醫選委支持
香港中醫藥管理委員會中醫組主

席黃傑則表示，中醫界的選委會成
員都支持普選方案通過，因這會讓
香港的政制獲得極大改進，認為倘
方案通過令政制改善，將可減少社
會爭議，香港發展會更好。

■饒戈平昨指，香港普選的
爭論，說到底是香港管治權
的爭奪。 彭子文 攝

■■香港新聞工作者聯會昨舉辦政改座談會香港新聞工作者聯會昨舉辦政改座談會，，邀邀
請饒戈平及譚惠珠等發表意見請饒戈平及譚惠珠等發表意見。。 彭子文彭子文 攝攝

■陳永光
(左)昨公布
中醫界的
政改民調
結果。
關據鈞 攝

■鄭家純昨
表示，若否
決 政 改 方
案，最終受
苦的是廣大
香港市民。
資料圖片


